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左图： 杨家生 （中） 和居民沟

通是一把好手。 傅国林摄

人物小传
杨家生， 长宁区仙霞新村街道

仙逸居民区党总支书记、 上海市劳
动模范、长宁区人大代表。在他的带
领下， 仙逸居民区先后获得上海市
文明小区、上海市和谐示范居委会、
上海市老年人教育示范点、 上海市
老干部工作示范点、 上海市优秀人
民调解委员会、 长宁区党建工作金
奖等荣誉和表彰。

精准扶贫蹲点调研

一个小巷总理的“圈粉”之道
杨家生：让老小区居委的活不再难干

有人气的小巷总理，身后必有一帮

“粉丝”。
退休 19 年的徐秀仙阿姨说起杨家

生，简直闪着漫画式的星星眼，她在外

面唱歌跳舞， 聊起自己住仙逸居民区，
人家说 “仙逸小区么就是杨家生那里

啊”，徐阿姨觉得特别有面子：“是的呀，
这样的书记你们小区有吗？ ”

杨家生是那种性格外向的上海爷

叔，做事有谱、做人周全，在居民区工作

16 年，一直乐呵呵。 他当初离开企业投

身社区，很清楚自己想要什么：“我就喜

欢帮人家做事，到小店帮人买买东西也

很开心，我要去社区找我的舞台。 ”
一个行当有一个行当的门道，看到

杨家生就会理解，为什么有些人做居委

干部天生就“上道”。

“圈粉”的气场

仙 逸 居 民 区 建 造 于 上 世 纪 80 年

代，住着 1 万多人。 老房子房龄三十上

下， 到处都是要修要补要改造的地方。
但是“百姓百心”，再小的修补工程都要

把着人心做工作。 老小区工作难做，难
就难在这里。

自从 2003 年来到仙逸居民区，杨

家生带领小区开展过好几轮整治和改

造。 十多年前小区道路重修，要劝退几

个常年在居民楼底下做买卖的流动摊

贩。 小摊贩卖大饼油条粢饭糕，生意一

向不错， 有些居民觉得又方便又实惠，
但紧挨摊位的几栋楼成天被油烹烟熏，

住家叫苦连天。
居委会的人来到现场，一个摊主拒

绝沟通， 抄起锅勺就想往人身上浇油，
杨家生眼疾手快，力气也大，冲上前反

手制住对方。这一下，在气势上就胜了。
两方总算能好好说话，商量个“和平处

理”的方案。 杨家生说：“其实我们前期

做了很细致的工作，了解了摊贩的基本

情况和具体困难，帮他们安排好了今后

的出路。”但在社区做事，光有方案是不

够的，得有能耐把人拉到桌上沟通。
徐秀仙对那个“一把制伏”的画面印

象深刻， 杨家生的这种气场在社区里很

“圈粉”，大家愿意跟着有魄力的书记做事

情。 十多年来，杨家生一直要求居委会全

年无休，每天早上 8 点半到晚上 7 点半之

间有人值守。 这样的工作强度不可谓不

大，但班子成员毫无异议，全力支持。
真正遇到急难状况的居民，最知道

居委会那道敞开的大门所提供的安全

感。有天中午，小区一位 80 多岁的独居

老人跑到居委会求助，说出门时忘带钥

匙，把自己锁外面了。 那天是杨家生值

班，正好小区锁匠不在，杨家生看老人

特别着急，索性借了一把梯子，爬进老

人位于二楼的家里，把门打开。 杨家生

再过几个月就要 60 周岁了， 腿脚不像

年轻时那么利索，但他就是耐不住那份

该出手时就出手的热心。

说理的艺术

徐阿姨讲上海话时语速溜得好比

开闸的水龙头，切换成普通话，马上习

惯性卡壳，像个词库容量告急的新闻发

言人。杨家生常常接过她的话头，“这件

事情我补充一下”，把前因后果补齐，又
加了些生动的小细节。

小巷总理都有一把好口才，那是做

社区工作练出来的。
水城路 468 弄 3 号楼是 2000 年建

造的居民楼，里面住着 18 户居民，一半

以上是老年人。 楼里没有电梯，住在五

六层的老人上上下下很麻烦。 前两年，
居民们看到上海有小区自行加装电梯，
就想学学人家。

“我们第一次听说老楼还可以加装

电梯，专门到外面取经，回来以后，党总

支决定支持 3 号楼， 不管怎么样要试一

试。”杨家生说，做电梯加装工程要“天时

地利人和”，“天时地利”指的是客观条件

允许，比如房屋结构达标、地下管线无碍

等，468 弄运气挺好， 硬件条件都过关。
不过，真正难得的是“人和”，看上去人人

赞成的事情，真要动手了，家家都有不同

意见。小区业委会委员、楼组长倪毓波记

得， 当时业委会和居委会挨家挨户做工

作，但二楼有户居民怎么也不肯点头。业

委会决定往后退一步， 让杨家生帮忙说

和， 杨家生分析自己那时候的角色是个

缓冲带：“如果业委会一开始就和居民把

事情说死，那就没有转圜余地了。 ”
二楼的户主是个 50 多岁的阿姨，

觉得自己还年轻，用不到电梯。 杨家生

这样劝说：“我们要从长远看，你也快做

外婆了，以后带小孩上下楼，一手抱孩

子一手推车子，多危险？ ”他的话奏效

了，阿姨投了赞成票。 杨家生说他不喜

欢用多数人的意见去压倒少数人，而是

尽量站在对方的立场沟通问题。
历经种种，到 2016 年 6 月，加装工

程终于成功，电梯投入运行。

“涨粉”的舞台

采访了那么多小巷总理，杨家生是

记者遇到的第一个用 PPT 介绍自己工作

的。 轮到说话时，他整整衣袖，站到屏幕

前，一手拿话筒，一手翻页，把仙逸居民区

的社区治理方法流利地“秀”了一遍。
在同事和居民们的描述里，杨家生

是很擅长展现自我的人。他有些文艺细

胞，喜欢唱歌主持，“小区里的卡拉 OK
大赛 、纳凉晚会 、春节晚会 ，都是我主

持”。 他也喜欢唱一嗓子，徐秀仙说，夏
天杨家生在小区纳凉晚会开唱，楼上人

家也会开着窗捧场。
“徐阿姨平时都说我像曹可凡，今

天当着记者朋友的面怎么不提了？ ”杨
家生挺有形象意识，“我喜欢热闹，喜欢

出头露面，居民区书记对老百姓要有个

形象展示，唱歌就是展示形象，唱歌可

以引领居民。 ”
杨家生过去曾是国有化工企业的

工会主席，企业转型调整时，他负责协

保退休人员的安置。 这样不讨喜的工

作，他却做得有滋有味。 他喜欢和人打

交道， 也很清楚自己的兴趣和特长所

在。 2001 年，他决定到社区应聘，“寻找

我的舞台”。
十几年过去，杨家生在社区做得如

鱼得水，他服务的居民区每年都有新变

化，个人也一直在“涨粉”，他相信，“社

区需要我们这样的人”。

上海市市管干部提任前公示
为在干部选拔任用工作中进一步扩大民主，

广泛听取群众意见，把干部选好、选准，根据《党
政领导干部选拔任用工作条例》规定，经市委研
究决定，对下列同志进行任职前公示。

公示对象中需执行任职试用期的，按照有关
规定实行任职试用期制度。 公示时间为：2017 年
6 月 5 日至 2017 年 6 月 11 日。 如对公示对象有

情况反映的， 可在公示期间向市委组织部反映。
联系电话：12380，24021442（传真）；联系地址：高

安 路 19 号 市 委 组 织 部 干 部 监 督 室 （ 邮 编
200031）；网上举报 ：上海市委组织部 “12380”举

报网站（http://www.shanghai12380.gov.cn）；短信
举报 ： 手机 （限上海地区用户 ） 发送短信至

1063912380，18802112380。
我们将严格遵守党的纪律， 履行保密义务。

为便于对反映的问题进行调查核实，请在反映问
题时，提供具体事实或线索，并请提供联系方式，
以便我们将核实情况作反馈。

中共上海市委组织部
2017 年 6 月 5 日
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甘肃临洮六禾生态农庄有限公司总经理高志刚

考察了不少建蕨麻猪（又称藏香猪或山猪）生态养殖

基地的地方，最后选择了甘肃临洮县三益村，进行总

金额 6000 万元的生态农场项目。
“一是看上了这里‘两山一沟’，通风、光照条件

理想的环境因素，二是受益于来自当地的大力支持，
村委会主任龚志荣提供 630 亩的流转土地和免费的

绿化树苗让项目进展颇为顺利。 ”高志刚说。
如今六合农庄的主要项目生态养猪已启动，67

岁的贫困户龚大森是猪场的一名饲养员。“以前和老

伴儿在地里刨食， 靠天吃饭， 好光景一年能挣 1 万

元，但也得花 1 万元，基本就是维持温饱。 龚主任的

现代农庄产业发展起来之后， 我和老伴儿就开始给

他干活，现在给六禾打工，一个月能挣 2500 元，加上

龚主任帮忙建的 2 个蔬菜大棚， 一年纯收入预计可

达 2 万元。 ”龚大森说。
高志刚还表示，企业还将通过“投仔还猪”的方

式帮助贫苦户增收，即在对贫困户进行相关培训后，
把猪仔免费提供给贫困户， 等猪长成后以市场价收

回，企业增加了产出，贫困户也增加了收入。
同样选择三益村的益农养殖农业合作社总经理

孙小明告诉记者，村里解决了土地、水、电、路等基础

设施方面的困难， 也提出了在同等条件下优先雇佣

贫困户的条款。“这里投资环境不错又可以帮助当地

村民扶贫，何乐而不为？ ”孙小明说。
孙小明介绍， 益农养殖社的 6 名员工都是当地

的贫困户，4 男 2 女，年龄都比较大，以后还计划通

过“投母还羔”的方式拓宽养殖和扶贫渠道，供 200
多只母羊给当地愿意接收饲养的 100 户村民， 免费

提供公羊配种服务，并以市场价收购羔羊，这一方面

能帮助村民增收，同时也降低了企业成本。
行走在三益村， 南山上一排排光发电板格外惹

眼。三益村驻村干部吴小江告诉记者，这是县上帮助

落户在三益村的分布式光伏发电扶贫项目， 村里的

绝大部分贫困户都入股了， 太石全镇共有 400 户贫

困户参与，投入 4000 元，可以分红 20 年，前 5 年每

年每户分红 3000 元， 后 15 年每年每户 600 元的分

红，共分红 2.4 万元。
61 岁的龚学忠熟悉水电，以前在兰州打工一年

可以挣五六万元，如今他也回到了三益村，主要负责

村里蔬菜基地的温室大棚和钢架大棚的供水供电。
“虽然现在工资没有以前挣得多，但我是在给家乡作

贡献。 ”龚学忠说。
村里人说，现在能在家门口务工增收，主要靠的

还是龚志荣。被推选为村委会主任前，龚志荣在兰州

通过贩卖蔬菜和经营餐馆发家。选择回乡创业后，他
决心把三益村打造成一个集现代农林业、观光旅游、
休闲运动为一体的现代农业示范园区， 让距离兰州

1 小时左右车程的这里成为兰州的“菜篮子”。
太石镇书记张鹏程告诉记者， 三益村要脱掉贫困

村的帽子，最重要的还是要靠蔬菜产业，借助扶贫政策

和龚志荣的能人带动作用，村里目前已建成钢架大棚 116 个，温室大棚 4 个，硬件

条件已经具备，而目前需要解决的主要问题是如何让村民去种大棚，种好大棚。
“最重要的是改变村民的种植关键和习惯，让他们看得见温室种蔬菜和地

种玉米、马铃薯等在效益上的差距，尽量多地拉动当地村民参与蔬菜产业。”张
鹏程说，镇里已和村里协调，计划组织具有积极性的村民到其他大棚种的好，
蔬菜产业发展快的村参观学习。

“扶贫不是每户给个 5 万元就能办成了，还必须要有能帮助村民稳定增收

的产业，这样才能帮助村民实现稳定脱贫再不返贫。”龚志荣说，这位致富能人

创办新型经营主体，带领群众共同致富的扶贫新模式，壮大了特色产业规模，
也促进了农民稳定增收， 这个定西的小山村正在逐步实施其通过产业扶贫稳

定脱掉“贫困村”帽子的计划。 新华社记者 邹乐 （新华社兰州 6 月 4 日电）

向义海， 男， 1975 年 3
月出生， 汉族， 籍贯四川南
部， 全日制大学， 法学学士，
公 共 管 理 硕 士 ， 1998 年 7
月参加工作 ， 1994 年 5 月
加入中国共产党。 现任中共
上海市委督促检查室主任 。
拟任中共上海市委研究室副

主任。

沈立新 ，男 ，1974 年 12
月出生，汉族，籍贯江苏扬州，
全日制研究生， 法学硕士，在
职研究生 ， 法学博士 ，1999
年 7 月参加工作 ，1998 年 4
月加入中国共产党。现任中共
上海市委研究室经济处处长。
拟任中共上海市委研究室副

主任。

周蔚中 ， 男 ，1959 年
12 月出生， 汉族， 籍贯上
海，全日制大学，历史学学
士 ，1982 年 8 月 参 加 工
作，1992 年 2 月加入中国
共产党。现任中共上海市委
办公厅副主任。拟任上海市
档案局局长、 党组书记，上

海市档案馆馆长。

廖振华， 男，1961 年 11 月
出生，汉族，籍贯浙江平湖，全日
制大专 ， 在职大学 ，1983 年 8
月 参 加 工 作 ，1985 年 12 月 加
入中国共产党。现任上海市人民
检察院控告申诉检察处（来信来
访接待办公室）处长。 拟任上海
市人民检察院检察委员会专职

委员。

孙甘露，男，1959 年 7 月出生，
汉族，籍贯山东荣成，全日制中技（学
历为中技，属破格提拔），文学创作一
级，1979 年 9 月参加工作，2005 年
10 月加 入 中 国 民 主 促 进 会 ，2011
年 6 月加入中国共产党。 现任上海
市作家协会副主席（不驻会）、《萌芽》
杂志社社长、《思南文学选刊》杂志社

社长。 拟推荐为上海市作家协会专职副主席人选。

杨咏梅 ，女 ，1973 年 11
月出生，汉族，籍贯广西桂林，
全日制大学， 历史学学士，在
职研究生，教育学博士，1994
年 7 月参加工作 ，1995 年 6
月加入中国共产党。 现任中共
上海市委宣传部基层工作处
（统战处）处长。 拟任新民晚报

社党委副书记、纪委书记。

陈麟辉， 男， 1962 年
10 月出生 ， 汉族 ， 籍贯上
海， 全日制研究生， 历史学
硕 士 ， 中 央 党 校 研 究 生 ，
1987 年 7 月 参 加 工 作 ，
1983 年 12 月加入中国共
产党。 现任上海市精神文明
建设委员会办公室志愿服务

工作处处长。 拟任陈云纪念馆馆长。

楼军江 ， 男 ， 1964
年 2 月出生， 汉族， 籍贯
浙江宁波， 全日制研究生，
法学硕士 ， 教授 ， 1991
年 7 月 参 加 工 作 ， 1991
年 6 月加入中国共产党 。
现任上海对外经贸大学党
委副书记 、 纪委书记 。 拟

任上海开放大学党委书记。

徐凯 ， 男 ， 1972 年 12 月
出 生 ， 汉 族 ， 籍 贯 江 苏 新 沂 ，
全日制研究生 ， 文学硕士 ， 在
职 研 究 生 ， 文 学 博 士 ， 教 授 ，
1996 年 7 月参加工作 ， 2006
年 2 月加入中国共产党 。 现任
上海对外经贸大学党委组织部
部长 、 党校副校长 ， 机关党委

书记。 拟任上海电力学院党委副书记、 副院长。

王岩松 ， 男 ， 1971 年 2 月出
生， 满族， 籍贯山东文登， 全日制
大学， 工学学士， 在职研究生， 工
学博士 ， 教授 ， 1994 年 7 月参加
工作 ， 1993 年 5 月加入中国共产
党。 现任上海工程技术大学汽车工
程学院院长。 拟任上海工程技术大
学副校长。

中国实验项目将首登国际空间站
开展基因突变规律研究

新华社北京 ６ 月 ４ 日电 （记者魏梦
佳 李江涛）由北京理工大学邓玉林教授

团队研制的“空间环境下在 ＰＣＲ 反应中

ＤＮＡ 错配规律研究的科学载荷”于美国

时间 ３ 日下午搭载“龙”货运飞船飞往国

际空间站。据悉，这将是中国空间科学实

验项目首次登上国际空间站。 该载荷将

在空间辐射及微重力环境下， 在轨开展

抗体编码基因的突变规律研究。
记者日前从北理工获悉， 此次进驻

国际空间站的载荷， 是在科技部重大科

学仪器开发专项和国防科工局民用航天

专项支持下， 由北京理工大学生命学院

教授、 国际宇航科学院院士邓玉林带领

团队自主创新研制。据悉，这是该团队所

研制的载荷继 ２０１１ 年“神舟八号”搭载、
２０１６ 年“长征七号”首飞搭载以及 ２０１７
年“天舟一号”搭载之后又一次实现“太

空之旅”。此次北理工载荷将被带入国际

空间站美国实验舱， 实验数据将传回给

研究人员进行后续科学研究。
据悉， 空间飞行过程中航天员将面

临多种健康威胁， 其中空间辐射和微重

力是导致航天员生理功能失调的重要因

素。邓玉林教授介绍，早在“神舟八号”载
荷实验的研究中， 团队就发现了在空间

环境中 ＤＮＡ 变异的一些新现象，从而推

断空间环境之于基因突变可能与生物分

子进化有着重要联系。
“鉴于抗体是人体中较为保守的重

要生物学元素，我们提出大胆设想，将抗

体编码基因片段作为研究空间环境对分

子进化影响的模型。”邓玉林说，“我们希

望通过此次空间实验进一步了解空间环

境对基因突变的影响和规律。 ”
团队主要成员、北京理工大学生命学

院副教授李晓琼介绍，此次载荷是采用微

型微流控 ＰＣＲ 仪，对抗体 ＤＮＡ 片段进行

在轨飞行状态下的基因扩增，来模拟人类

生命的延续与发展。在空间飞行结束后将

分析基因突变规律，进而探讨空间辐射及

微重力环境下的基因诱变机理。
据了解，本次搭载共有两组 １２ 块芯

片，将对 ２０ 个基因在空间环境下进行突

变规律的研究。 由于温度过高会给芯片

带来巨大的压力，容易产生破裂，为此，
研究团队采用技术手段突破了在太空变

温条件下实现基因扩增的技术难题。

许昕：淘汰了队友就必须拿冠军

世乒赛一日三战无碍男双摘金

“我能只回答一个问题吗？” 汗涔

涔地站在混合采访区的通道里， 许昕小

心翼翼地开口先向等候着的记者问道。
在得到同意并回答完一个问题后， 刚刚

完成世乒赛男单八分之一决赛的许昕立

即拎起装备包匆匆离开。
这一天对于许昕来说的确忙碌。 上

午 11 时， 他在连救五个赛点的情况下

击败队友林高远 ， 晋级男单八 强 ； 16
时 30 分， 搭档队友樊振东出战男双决

赛； 紧接着 20 时， 还将与日本球员张

本智和争夺一张男单半决赛的入场券。
其实这已经不是许昕在本届世乒赛中第

一次面对如此紧密的赛程了。 当地时间

6 月 2 日 13 时 30 分， 许昕刚刚和樊振

东在男双比赛中 4 比 3 击败 中 国 香 港

的 何 钧 杰/黄 镇 廷 ， 短 短 一 个 小 时 后 ，
他就出现在了另一张球桌边出 战 男 单

淘汰赛。
“这次比赛 的 间 隔 时 间 好 像 特 别

短， 但这也没办法， 只能积极去应对，
对 自 己 提 出 更 高 的 要 求 。 ” 对 密 集 的

“魔鬼赛程”， 许昕看得很淡， “其实换

个角度看， 正因为我能一直赢球才会有

更多的比赛。 虽说赛程紧， 这也证明了

我这段时间的表现不错， 单打和双打都

还活着。”
累是累了点， 但至少获得了回报。

在今天下午的男双决赛中， 许昕和队友

樊振东以 4 比 1 击败日本组合 森 园 政

崇/大岛佑哉 ， 将早已在场边静静等待

的男双奖杯揽入怀中。 总比分看似优势

很大， 过程却并不轻松， 几乎每一局对

方都能紧咬住比分 ， 尤其是次 局 ， 许

昕/樊振东在数次落后的情况下打到第

16 分才逆转拿下。
“这次男双我们志在必得。” 许昕

说， “大家也都知道， 这届比赛我们两

对男双一对是我和樊振东 ， 另 一 对 是

跨国组合 ， 更巧的是我们在第 三 轮 就

碰到了马 龙 和 波尔 。 在把他们淘汰出

局之后， 我们的目标就是冠军， 没有退

路。 赢了同伴， 就必须给他们争口气。

不管是哪一对中国选手， 在只剩自己的

情况下， 一定都会抱着这个相同的目标

去比赛。”
马 龙 （2011 年 ） 、 张 继 科 （2015

年 ）、 樊振东 （2017 年 ）， 许昕先后与

三位不同的搭档夺得世乒赛男双冠军，
他却笑着说 ， 这是自己沾了搭 档 们 的

光， “可能是我这样的左手运动员比较

少， 这是我的运气。 我的三位搭档都非

常出色 ， 能和他们配对 ， 我觉 得 很 骄

傲。” 能够拿下这次的男双冠军， 许昕

说要感谢的人很多， 比如因为意外没能

来到德国的主管教练吴敬平。 “虽然这

次吴指导没能过来， 但出国之后我们天

天都沟通， 有时候打电话， 有时候也会

视频， 聊很多东西。”
而在今天下午进行的女单决赛中，

中国队名将丁宁以 4 比 2 击败队友朱雨

玲夺得冠军， 这也让她成为继邓亚萍、
王楠之后第三位三夺世乒赛女单冠军的

中国球员。
（本报德国杜塞尔多夫 6 月 4 日专电）


